

Fecha Sección Página 18.02.2009 Comunidad 1-3

Contienda en Cuajimalpa: Diputados, un actor, ex funcionarios y un ex alumno de la Anáhuac pelearán por la zona donde se alza Santa Fe

CUAJIMALPA

Aspirantes de dulce, mole y...

Se espera que en julio próximo se mantenga la tendencia de una votación cerrada entre el PRD y el PAN

POR KENYA RAMÍREZ

kenya.ramirez@nuevoexcelsior.com.mx

Todo indica que será de las delegaciones más peleadas por las principales fuerzas políticas de la ciudad. El PRD quiere mantenerla y el PAN recuperarla.

Desde el primer semestre de 2008 se empezaron a nombrar aspirantes perredistas y panistas, algunos con más fuerza que otros, para la jefatura delegacional de Cuajimalpa de Morelos.

Un perredista con aspecto de yuppie, una panista sancionada por actos anticipados, un actor que ahora quiere ser delegado en días hábiles y dedicarse al teatro los fines de semana y un ex funcionario federal que se adelantó a las precampañas, entre otros, son los posibles precandidatos.

Los porcentajes de votación en elecciones anteriores han sido cerrados. En 2000 la diferencia entre el PRD y el PRI fue de 3.67%, favorable al partido amarillo, mientras que el PAN tuvo 4.19% menos que el ganador.

Tres años después los perredistas ganaron con una diferencia de 9.93%, y el PAN se posicionó como la segunda fuerza en Cuajimalpa, dejando al tricolor con 9.25% del total de los sufragios.

En 2006 la votación se cerró más. El PRD volvió a triunfar con Remedios Ledesma, quien se llevó 33.45% y dejó al PAN con 27.49%, mientras que el PRI alcanzó 13.45% de la votación.

El resto de los partidos han figurado poco en los últimos nueve años. El Verde Ecologista logró una presencia importante en 2000 de 9.69%, pero se desinfió los siguientes seis años. En los últimos comicios Nueva Alianza se posicionó con 12.12%, el mayor porcentaje conseguido por una minoría en esa demarcación.

En Cuajimalpa igual se gobierna para zonas rurales y marginadas, como para sitios corporativos con las firmas más importantes y donde impera el lujo (Santa Fe y Bosques de las Lomas).

Su ubicación, tipo de terreno, áreas verdes, zonas protegidas y la cercanía con delegaciones como Miguel Hidalgo y Álvaro Obregón, así como los municipios de Ocoyoacac, Huixquilucan y Jalatlaco, en el Estado de México, han hecho que algunos desarrolladores volteen a esta jurisdicción en busca de levantar nuevas construcciones, pese a la negativa vecinal.

Vías insuficientes, asentamientos y sobre todo falta de agua, son las principales problemáticas. Casi 40% de los cuajimalpenses padecen desabasto.

Paradójicamente, Cuajimalpa también sufre por el exceso de agua en época de lluvias, lo cual ha provocado inundaciones por el mal estado de la infraestructura hidráulica, con más de 50 años.



Página 1 de 3 \$ 30573.16 Tam: 718 cm2 EPARRA



Fecha Sección Página 1-3 18.02.2009 Comunidad

ADRIÁN RUVALCABA

Para muchos es un político sui géneris, pues su perfil es diferente al resto de los perredistas. Estudió en los colegios Irlandés, Cumbres y en la Universidad Anáhuac, así como un posgrado en la Univer-

sidad Iberoamericana.

ce Internacional.



A primera vista parece yuppie. a penas rebasa los 30 años. Tiene casi diez años militando en el PRD, es miembro del Club de Rotarios de México y de Greenpea-

Perdió la elección para diputado local en Álvaro Obregón en 2006. Hasta mediados de 2008 fue director general de Jurídico y Gobierno en Cuajimalpa.

Adelantándose al inicio del año electoral renunció para iniciar su "precampaña", con el respaldo de René Bejarano y del propio delegado. En octubre de 2008, el PAN presentó ante el Instituto Electoral una denuncia en su contra por presuntos actos anticipados y por aplicación indebida de recursos, que no prosperó.

SALVADOR PINEDA

El actor de teatro y telenovelas está decidido a seguir los pasos de María Rojo, quien fuera iefa delegacional en Covoacán. diputada local y actualmente senadora. En el registro de precandidatos perredistas aparece el nombre de Salvador Pineda, quien aspira a gobernar Cuajimalpa, con el apoyo de Nueva Izquierda.

El actor, protagonista de muchas telenovelas en los 80, es residente de Cuajimalpa y ha dicho que, como otros vecinos del lugar, ha padecido la falta de algunos servicios.

En caso de resultar electo. Pineda ha dicho que enfocará su trabajo en los grupos vulnerables, ayudando a niños, ancianos y mujeres.

Eso sí, de resultar candidato y ganar la jefatura delegacional su labor política no lo alejaría de los escenarios y foros de televisión, pues los fines de semana aparecería en teatro.

KENIA LÓPEZ

Dentro del ámbito legislativo se ha desempeñado como asesora en la Cámara de Diputados y como secretaria particular en el Senado de la República. También fue



diputada federal suplente durante la LVIII.

Actualmente es diputada local en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

Funge como presidenta de la Comisión de Administración Pública Local, y es integrante de las de Seguridad Pública, Asuntos Laborales, Uso y Aprovechamiento de bienes y Servicios Públicos, entre otras. Es originaria del DF. Estudió derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México.

A principios de este mes, de todos los casos presentados en el Instituto Electoral del DF, por anticiparse a los actos de campaña, el de Kenia López fue el único que prosperó y ameritó una multa para el PAN de casi 300 mil pesos.



Foto: Archivo / Salomón Ramírez

Los próximos comicios se realizarán el domingo 5 de julio.



Fecha Sección Página 18.02.2009 Comunidad 1-3

CARLOS ORVAÑANOS

Es parte del proyecto que busca crear un cinturón azul en la zona poniente de la ciudad. Orvañanos Rea funge como presidente de la organización AANTAJ, que opera en Cuajimalpa, con el fin de brindar ayuda social a niños y jóvenes.

Trabajó en la oficina de la Presidencia de la República y fue secretario particular del titular de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, por lo que su apoyo se vislumbra fuerte.

Estuvo involucrado en actos anticipados de campaña en esa delegación, se promovió a través de la página www.opinacuajimalpa.org.mx (actualmente en remodelación).

Las bardas de algunas escuelas y mantas lucían el nombre de este ex servidor público federal. Al respecto, el Instituto Electoral del Distrito Federal decidió pasar su caso al Instituto Federal Electoral.

JORGE TRIANA

El año pasado no perdió oportunidad para adornar unas cuantas bardas en Cuajimalpa para promocionarce, por lo que su caso también fue a dar al Instituto Electoral, junto con Kenia López, diputada local.



Estudió derecho y la maestría en políticas públicas en el ITAM. Es miembro del PAN desde 1996. Fue Coordinador de Acción Universitaria durante la campaña de Carlos Castillo Peraza a la jefatura de Gobierno (1997); en 2006 fue coordinador de las campañas a diputados federales y locales en el DF y consejero nacional del partido. Ocupó algunos cargos en la delegación Miguel Hidalgo (2000 a 2003).

Fue diputado federal y actualmente es legislador local v vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN.

Impulsó el nuevo Código Electoral del DF que regula las precampañas.

de los votos obtuvo el PRD en 2006 en la elección de jefe delegacional en Cuajimalpa

de los sufragios obtuvo el PAN, por lo que se convirtió en la segunda fuerza política

de los votos fueron para el Panal, la votación más alta que ha alcanzado un partido minoritario